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La journée de la passa/on de pouvoirs

Début de la journée de passation  
Le décollage à 9h30 de la journée de 
passaKon des pouvoirs, rassemblait 
tous les Kiwaniens à l’hôtel-restaurant 
« C y r a n o » à W a i m e s . C e t 

établissement sert habituellement des 
plats gastronomiques qui sont 
préparés selon les saisons avec des 

ingrédients locaux. Mais dès 
notre arrivée, nous avons 
pu déguster, en guise de 

m i s e s p eK t- d é j e u n e r, 
diverses viennoiseries avec café, 

thé et jus d’orange.  

Notons au passage que la passaKon 
organisée par notre futur président 
Olivier est organisée dans la région 
naKve de Véronique sa tendre moiKé. 
Une note romanKsme de romanKsme 
d’Olivier peut-être ? A 10h30, Olivier et 
son futur comité nous invitent à le 
suivre dans la salle de récepKon ou va 
se dérouler le protocole de la 
passaKon. Une coupe de bulles nous 
est offerte et le buffet du brunch nous 

est présenté par l’hôte du jour Gerthy 
Linnertz (Chef du Cyrano). Un buffet 
somptueux composé d’un coin salé, 
d’un sucré ainsi que de peKts plats 
chauds (quiches, omelehes, melée 
Liégeoise, etc..). Le buffet sera ouvert 
après la passaKon, paKence ! 

La passaAon 
Qui de mieux choisit que notre ami 
Joseph Ruwet, pour diriger en main de 
maître la passaKon de pouvoir au sein 
de notre club.  Il débute le protocole en 
remerciant tout d’abord le comité de 
Marc pour la gesKon de l’année 
passée, mais aussi le nouveau comité 
qui va prendre la responsabilité de 
notre club durant une année. Il 
remercie aussi Joseph D qui dans 
l’ombre à tenu les comptes de notre 
ASBL durant de nombreuses années 
(25 ans, je pense) mais également Luc 
Davister et Toni MarKnez qui ont repris 
les rênes de la comptabilité du club. 
Après ces remerciements chaleureux, il 
invite Marc à le rejoindre et lui 
demande d’appeler son comité.  

Tommy n’étant pas présent pour des 
raisons professionnelles, il a mandaté 
Christophe Van Leender à sa foncKon 
de trésorier sortant. Sylvain (secrétaire) 
et Vincent (relaKons extérieures) ainsi 
que Thierry rejoignent également le 
président sortant. Marc entame un 



bref discours de remerciement, mehant 
en avant l’engagement le dévouement 
pour l’année écoulée réussie. Il invite 
également leurs épouses à les rejoindre 
pour leur offrir un peKt cadeau de 
remerciement. Ce sont des bougies de 
« De Cœur en Flamme », une créaKon de 
l’atelier d’Anne-Sophie et Elise situé à 
Thimister-Clermont. Marc invite Olivier à 
le rejoindre sur le devant de la scène, 
ainsi que son comité consKtué.  

André (trésorier), SébasKen (secrétaire) 
assisté de Richard et Roger (assistant du 
secrétaire) ainsi que Patrick se 
présentent devant l’assemblée. Les 
épouses sont aussi conviées pour la 
photo du comité ainsi formé. Les 
épouses reçoivent également chacune 
une bougie décoraKve. Les échangent de 
collier peuvent donc commencer. C’est le 
Président Elect qui reçoit son collier en 
premier lieu. Thierry Mommer a reçu 
d’Olivier le collier du Président Elect, un 
échange fort amical. C’est autour de 
Marc Herzet de remehre son collier à 
Olivier qui devient officiellement notre 
nouveau Président. 

 En contreparKe Marc se voit 
ahribué de l’ancien Past Président 
Eric le collier de cehe foncKon. 
A p r è s c e s é c h a n g e s 
présidenKels, c’est aux autres 
membres des deux comités. 
André reçoit de Christophe 
(Tommy) le collier de trésorier. Sylvain 
remet quant à lui le collier de secrétaire 
à SébasKen. Et en clôture de ces 

échanges Roger à l’honneur de recevoir 
le collier de Vincent pour la foncKon des 
relaKons extérieures (ndlr : en fait, assistant du 
secrétaire) 

 
Le Président élu a pris donc la parole 
pour son premier discours. 

 
 Il annonce qu’il a une bonne et une 
mauvaise nouvelle à nous dire. La bonne 
c’est que dans un an nous en aurons fini 
avec lui et que la mauvaise nouvelle, 
c’est qu’il va falloir le supporter pendant 
quelques mois. Il débute, en remerciant 
les Kiwaniens et les épouses pour leur 
présence en nombre à cehe passaKon, 
ainsi que la présence de ses filles Pauline 
et Charlohe. Une belle surprise pour 
notre président. Il conKnue son 
discours par le souhait de mehre 
l’accent sur la nécessité d’être un club 
soudé, entreprenant et fédérateur. 
C’est une nouvelle présidence qui 
débute et il désire compter sur nous 

tous et sur notre amiKé pour que, 
ensemble, faire de celle-ci une belle 

et enrichissante année. Cehe amiKé est 
pour lui un des piliers de notre club qui 
est indissociable à la présence aux 
réunions, de l’implicaKon de chacun et 



de la constante bienveillance en tête. 
Notre engagement bénévole se 
conjugue toujours mieux avec l’humilité. 
Un président ne peut rien sans une 
équipe soudée et moKvée, poursuit-il. 
Richard, Roger, Patrick, André et 
SébasKen sont dans les starKng-blocks 
pour mehre en place les acKvités 
prévues cehe année. Il souligne que 
dans cehe aventure kiwanienne les 
compagnes sont liées et il les remercie 
p o u r l e u r c o o p é r a K o n e t l e u r 
parKcipaKon acKve. I l a exposé 
également ses priorités avec en 
première ligne un Kiwanis « bien dans sa 
peau » en harmonie avec ses valeurs 
défendues, avec des réunions avec de 
bons moments amicaux mais aussi avec 
des invesKssements personnels pour 
tous nos projets. Il souhaite aussi un 
« Kiwanis 2.0 » vivant avec son époque 
et remplissant l’espace médiaKque et 
uKlisant les réseaux sociaux à bon 
escient. Il désire aussi poursuivre la 
mission de Marc en recrutant de 
nouvelles énergies par l’accueil de 
nouveaux membres dynamiques au sein 
de notre club. 

 

Place au brunch 
C’est au tour de Gerthy Linnertz de 
prendre la parole et de nous convier à 
nous servir dans les divers buffets 
somptueux. Merci à lui pour cehe belle 
organisaKon. 

 

La balade digesAve 
Vers 13h30, notre président, donne le 
départ de la peKte balade digesKve en 
direcKon de la carrière de Steinbach. 
Une balade longue de 1.3 Km sur le 
Ravel avec de faibles précipitaKons. 
Après quelques minutes la pluie 
disparaissait et laissait place à un temps 
idéal pour la marche. 

 

La carrière de Steinbach  
(Société TRAGECO) 

PeAt historique 
La société TRAGECO exploitant la 
carrière de Steinbach est une entreprise 
familiale créée en 1968 par Benoît 
Lecocq (père de Freddy).  Le début de 
l’extracKon des pierres débute en 1972. 
C’est en 1995 que TAGECO invesKt dans 
l’installaKon de concassage des pierres. 
Pour pallier, aux divers désagréments 
causés par la carrière aux riverains, la 
société TRAGECO inaugure en 1999 la 
nouvelle route d’accès à la carrière, 
enKèrement privée. Dans cehe même 



année, la centrale à béton de la société 
est ouverte. En 2005 la société 
s’agrandit encore avec l’appariKon d’un 
nouveau hal l et d’une nouvel le 
installaKon de concassage secondaire. 
En 2015 la nouvelle centrale à béton voit 
le jour. La dernière amélioraKon est un 
décrohoir, grand bassin de nehoyage 
des camions à la sorKe de la carrière.  

La visite 
Nous avons été accueillis par le cousin 
germain de notre Présidente Véronique, 
Mr Freddy Lecoq (administrateur de la 
société TRAGECO).  

C’est un site d’extracKon familial sur la 
commune de Waimes. Ce site extrait 
exclusivement des pierres en vues des 
travaux de voiries, de composant de 
béton et gravier calibré de toutes tailles. 

La fosse  
La fosse est la zone d’extracKon des 
pierres brutes. La carrière proprement 
dite. Celle-ci est soumise à un permis 
d’exploitaKon très stricte. Des Krs de 
dynamite y sont réalisés en moyenne 15 
fois par an, afin de décoller les roches de 
l a p a r o i .  C e s K r s d o i v e n t 
impéraKvement être annoncés au 

p r é a l a b l e p a r c o u r r i e r a u x 8 4 
habitaKons proches de la fosse, à la 
police locale et à la société des mines de 
Liège. Trois minutes avant le Kr, une 
sirène est acKvée en conKnu pour alerter 
les environs du Kr imminent (explosion 
de la dynamite). Les énormes blocs de 
roches sont alors cassés par une grue à 
l’aide d’une boule de fonte de 4 tonnes. 
C’est ainsi que 300.000 tonnes par an 
sont charriées de la fosse en direcKon de 
la zone de concasse. En moyenne un 
Belge uKlise 10 à 12 tonnes de pierre par 
an. Que se soit en voirie, construcKon ou 
même de manière ornementale. Une 
staKon de pompage d’eau y est installée 
en permanence afin d’y reKrer, pas 
moins, de 150.000 M³ d’eau de celle-ci. 
L’eau est alors stockée dans un réservoir 
d e 5 0 0 0 m ³ p o u r l ’u K l i t é d e 
l’exploitaKon. L’excédant est déversé 
dans le décrohoir (rampe de nehoyage 
des camions à la sorKe), mais aussi dans 
une canalisaKon où bientôt une staKon 
permehant aux agriculteurs de remplir 
leurs tonneaux, en cas de forte 
sécheresse. 

La zone de concassage 
C’est la parKe de valorisaKon des pierres 
en provenance de la fosse. Celles-ci sont 
concassées à l’aide de différents 
broyeurs alimentés par des rampes de 
tapis automaKsées. Le calibrage des 
pierres sont classées en différents 
calibres. Pour exemples le 60/40 sont 



des graviers entre 60 et 40 mm. Pour 
informaKon, les plus gros calibres sont 
uKlisés pour les fondaKons de voiries, et 
les plus fins uKlisés dans la composiKon 
du béton ou dans les grav iers 
ornementaux. 

La centrale à béton 
La centrale à béton fabrique les 
différents bétons et aliment les camions 
mixeurs de l’entreprise. Le béton est 
également uKlisé pour la confecKon 
d’énorme « Lego », uKlisés dans la 
construcKon de murs. Ceux-ci sont 
confecKonnés dans d’énormes moules 
prévus à cet effet. 

La taille de pierre 
Une parKe fortement intéressante est la 
valorisaKon de la pierre par la taille. 
Celle-ci se fait toujours manuellement. À 
l’aide d’un marteau, d’un savoir-faire, et 
d’un geste précis, le tailleur sculpte le 
bloc de pierre brute, en une pierre 
d’angle, un moellon selon les veines de 
la pierre. Ces moellons ainsi préparés 
serviront à la fabricaKon de maisons par 
exemple.  

Au bureau 
Mr Lecoq à terminé la visite de ses 
installaKons par la présentaKon de ses 
bureaux. La vue sur toute la carrière y 
est surprenante. C’est là que nous 

prenons conscience de la 
grandeur de la carrière 
e t d e s e s 

infrastructures. Il nous a gâté en nous 
offrant jeux de carte, casquehe mais 
aussi du miel issu des ruches voisines de 
la carrière. Merci, Mr Lecoq pour cehe 
visite fort intéressante et qui nous a 
montré toute la passion que vous portez 
à votre méKer. 

Le retour au Cyrano 
Après cehe belle visite, le Ravel et son 
1.3 Km nous ramène au Cyrano où nous 
ahend un buffet de divers desserts aussi 
délicieux les uns que les autres. Café, 
thé, infusion et jus divers nous a permis 
de nous réhydrater. Cehe journée se 
termine sur une note sucrée. Quelle 
agréable journée, organisée par notre 
nouveau président. Bonne et heureuse 
année Olivier ainsi qu’à ton comité. 

Et pour finir en douceurs… 

Clique ici  

et mets le son 
(au bas à droite de l’image + sur ton ordinateur) 
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